
３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年２月２７日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 仁藤  俊 

【一括質問】 

１ 中心市街地の活性化について 

(1) 七日町賑わい創出拠点整備について 

(2) 山形地方裁判所移転の状況等について 

(3) 山形駅東口の再開発構想について 

２ 山形市が誇る全国上位の食文化の発信について 

(1) 全国上位の食文化のＰＲについて 

(2) 山形の和洋菓子の魅力発信について 

３ 山形市立第五小学校の改築等について 

(1) 第五小学校改築に対する現在の考えについて 

(2) ユニバーサルデザインの視点を取り入れた改 

   修について 

(3) 学校施設のリノベーションや改築の考え方に 

ついて 

４ 山形市の観光について 

(1) インバウンドの推進について 

(2) 日本一の観光案内所について 

(3) 星野リゾート蔵王進出計画について 

(4) トイレマップの作成について 

５ 山形市の自転車利用者のヘルメット着用対策に 

  ついて 

６ 中学校の自転車通学許可について 

７ 山形大学前大通りの消雪歩道化について 

８ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 



３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年２月２７日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 長澤  愛 

【一括質問】 

１ ヤングケアラー支援について 

 (1) 支援体制について 

(2) 支援策の充実について 

２ こども家庭庁のいじめ防止対策事業の活用につ 

いて 

３ 特認校の指定について 

４ 誰一人取り残されない学びの保障について 

５ 『歩くほど幸せになるまち』を目指すために 

(1) 具体的な戦略について 

(2) 中心市街地活性化基本計画の目標達成状況に 

ついて 

６ 中高生の居場所づくりについて 

７ 空き家対策について 

８ 農業者の経営安定対策について 

９ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

３ 佐藤亜希子 

【一括質問】 

１ 子どもの尊厳を守るいじめ対策を求める 

 (1) ケース会議について 

 (2) スクールカウンセラーとスクールソーシャル 

ワーカーの配置の充実を 

 (3) 重大事態の認識と、教育委員会の体制につい 

   て 

 (4) ためらわず介入するために 

 (5) スクールロイヤーは子どもの尊厳を守る立場 

の堅持を 

２ 条例で保育士配置基準の改善を 

３ 子どものインフルエンザワクチン接種費用への

助成を求める 

４ ３歳未満児の保育料無償化の拡充を 

５ 国保税の子どもの均等割免除を 

６ 防災について 

 (1) 住宅耐震化の推進を求める 

 (2) ２次避難計画の再点検を 

市    長 

教  育  長 

 



３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年２月２７日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 石山 廣昭 

【一括質問】 

１ 農業の振興について 

(1) 米の需要拡大への取組と情報の発信について 

(2) 農業ＤＸの推進と普及について 

(3) 持続可能な地域農業への支援について 

(4) 市の花「紅花」の生産振興と需要拡大につい 

   て 

２ 有害鳥獣対策の更なる強化について 

(1) 総合的に対応する「鳥獣対策室」の設置等に 

ついて 

(2) 新規の狩猟免許取得者等への助成の拡充につ 

いて 

３ 農業水利施設の大規模災害に対応する体制の構 

築について 

４ 資源を活用した地域振興と活性化について 

(1) 日本遺産を彩る「山形紅花まつり」を活かし 

た地域振興について 

(2) 豊かな自然環境を活用した市営オートキャン 

プ場の造成について 

５ 高瀬地区への防災道路の建設について 

６ 今後の学校教育の在り方について 

(1) 教育現場の現状と新たな取組への評価につい 

   て 

(2) ＩＣＴ教育の推進と課題について 

７ 移住・定住対策支援の促進と更なる取組につい 

  て 

８ 主要地方道山形山寺線における風間新橋交差点 

の改善について 

９ 山形市総合スポーツセンター多用途広場の人工 

芝整備について 

10 防災訓練に対する活動支援の拡充について 

11 その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年２月２８日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 渡辺  元 

【一括質問】 

１ 防災対策について 

 (1) 災害時における避難所の設備及び運営に関す 

ることについて 

 (2) ハザードマップ等における危険箇所の把握・ 

対策に関することについて 

 (3) 消防本部庁舎の施設整備に関することについ 

   て 

２ 須川における河川改修の進捗状況について 

３ 蔵王の観光戦略について 

(1) 蔵王温泉スキー場リフト券半額キャンペーン 

の成果と課題について 

(2) 星野リゾートの進出について 

４ Ｓｕｉｃａの導入状況について 

５ その他 

市 長 

教  育  長 

消  防  長 

関 係 部 長 

 
 
 



３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年２月２８日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 髙橋 昭弘 

【一括質問】 

１ 交通マナー啓発への協力について 

２ 次代を担う子ども達の教育について 

(1) 教職員の多忙解消について 

(2) ＩＣＴを活用した教育推進のための支援員の

充実について 

(3) 規模に応じた特別支援指導員の配置について 

(4) 子ども達のスマホ・ＳＮＳの使用について 

  ア 小中学生へのスマホ対策について 

  イ 就学前の子どものスマホ利用への考え方に 

ついて 

(5) 円滑な中学校部活動地域移行に向けて 

３ 災害対策について 

(1) 水道の災害対策について 

(2) 住宅耐震化への支援について 

  ア 山形市木造住宅耐震診断事業の実績につい 

    て 

  イ 活用できる制度の周知について 

４ サイクリングロードの整備について 

５ 中高生の地元定着に向けた意識醸成について 

６ 友好姉妹都市との交流について 

７ 空き家バンク登録物件の情報充実について 

８ 食品ロスの削減について 

(1) 「３０・１０運動」を「１０・３０運動」に 

(2) テイクアウトボックス（ドギーバッグ）使用 

  推進に向けた協力について 

９ その他 

市 長 

上下水道事業管理者 

教  育  長 

関 係 部 長 

 



３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年２月２８日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 高橋 公夫 

【一括質問】 

１ 災害対策について 

(1) 福祉避難所の確保・開設について 

(2) 避難行動要支援者に対する避難体制の構築に 

ついて 

(3) 木造住宅における耐震改修について 

(4) 被災者の受け入れについて 

２ 障がい者施策について 

(1) 民間事業者における合理的配慮の提供の義務 

化について 

(2) 手話通訳者の育成について 

(3) 学校教育分野における合理的配慮の提供につ 

いて 

  ア 教育現場における合理的配慮の提供の徹底 

について 

  イ 入学試験における合理的配慮の提供につい 

    て 

３ 幼稚園教諭・放課後児童クラブ職員宿舎借り上

げ制度の実施について 

４ 放課後児童クラブについて 

(1) 放課後児童クラブの人材確保について 

(2) 放課後児童クラブの条例適合について 

５ 山形ニュータウン蔵王みはらしの丘の整備計画 

について 

(1) 中学校の開校について 

６ 市民霊園の設置及び合葬式墓所の整備について 

７ 水道管漏水箇所の調査に係る人工衛星及びＡＩ 

の活用について 

８ その他 

市    長 

教  育  長 

関 係 部 長 

 



３ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年２月２８日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 佐藤 清徳 

【一括質問】 

１ 災害対応について 

(1) 真冬の災害対策について 

(2) 中山間地等の孤立対応について 

(3) ドローンの活用について 

２ 中心市街地のまちづくり・活性化について 

(1) 中心市街地に児童遊戯施設の新設を 

(2) 「歩くほど幸せになるまち」の仕掛けについ 

  て 

(3) 山形駅周辺における芸術イベントについて 

(4) 景観美化について 

(5) 山形五堰の更なるイメージ向上について 

３ 空き家対策について 

(1) 空き家バンクへの登録要件の緩和について 

(2) 空き家解消に向けた情報提供について 

(3) ハザードエリア内における空き家解消施策に 

ついて 

(4) 公的機関や関係業界との連携による体制強化 

について 

４ 道の駅「やまがた蔵王」について 

(1) オープン後の利用状況について 

(2) 樹氷ホールの活用について 

５ 市民サービスの向上について 

６ スポーツ振興について 

(1) 市立商業高等学校のスポーツ強化を 

(2) 山形一中校舎南側に位置するグラウンドの人

工芝化について 

(3) 野球の普及強化について 

市 長 

教  育  長 

関 係 部 長 

  


